



Liebe Freundinnen und Freunde der Kinderdorf Flugpost,

**November 2022**

dieser Brief an Sie kommt zu Ihnen mit der 25. Zeppelin NT Weihnachtspost, eine kleine Jubiläumspost. Das ganze Jahr hatte gleich vier Jubiläen:

- **75 Jahre Pestalozzi Kinderdorf**
- **25 Jahre Zeppelin NT**
- **70 Jahre Kinderdorf Flugpost**
- **25. Zeppelin NT Weihnachtspost**

Mit 9 Belegen von Postflügen mit dem Zeppelin NT sind es im Jahr 2022 einer mehr geworden als im vergangenen Jahr.

Folgende Belege sollten Sie im Abonnement auf dem Postweg bekommen haben:

<b>DKL 170</b>	<b>75 Jahre Pestalozzi Kinderdorf Wahlwies</b>
<b>DKL 171</b>	<b>25 Jahre Zeppelin NT</b>
<b>DKL 172</b>	<b>Flug nach Bayreuth</b>
<b>DKL 173</b>	<b>25. Zeppelin NT Weihnachtspost</b>
<b>C 61</b>	<b>Weihnachtsballonpost aus Christkindl</b>

Am 5. März 1947 wurde die gemeinsame Idee von Dr. Erich Fischer und Dr. Adalbert Graf von Keyserlingk, einen Ort für Kriegswaisen und Flüchtlinge aufzubauen, mit der Aufnahme der ersten 5 Kinder in Wahlwies Wirklichkeit. Ein verlassenes Gelände mit 12 einfachen Baracken war der Beginn des Pestalozzi Kinder und Jugenddorfes Wahlwies. Daraus ist ein Kinderdorf gewachsen mit über 20 Familienhäusern, Schule, Kindergarten, 9 Ausbildungsbetrieben und einem eigenen Therapiezentrum. Vor 75 Jahren gegründet, ist es das erste und älteste Kinderdorf Deutschlands.

Am 18. September 1997 flog der erste Zeppelin NT von der alten Messehalle in Friedrichshafen, wo er gebaut wurde, zu seinem neuen Hangar auf dem Flugplatz in Friedrichshafen. Seit diesem Tag sind die Zeppeline Neuer Technologie in vielen Ländern der Erde am Himmel zu sehen gewesen. Bis heute läuft der Flugbetrieb ab Friedrichshafen mit Passagieren erfolgreich und ebenfalls bis heute wird der Zeppelin NT für wissenschaftliche Aufgaben eingesetzt. Viele namhafte Firmen nutzen die riesige Fläche auf der Hülle des Zeppelin NT um ihren Namen auch in der Luft zu präsentieren. Derzeit sind drei Luftschiffe in den USA für die Firma Goodyear unterwegs, zwei weitere werden ab Friedrichshafen von der

Deutschen Zeppelin Reederei für Passagierflüge eingesetzt und tragen heute die Namen der ZF (Zahnradfabrik Friedrichshafen) und GoodYear auf der Hülle. Inzwischen stehen jedes Jahr auch Passagierflüge ab München, Frankfurt, Mönchengladbach, Köln und andern Städten fest auf dem Flugplan.

Vor 70 Jahren, im Jahr 1952, ist die erste Ballonpost zu Gunsten des Pestalozzi Kinderdorfes mit einem Gasballon von Lindau nach Ichenhausen befördert worden. Bis heute haben viele Menschen mit dem Bezug der Belege und ihren Spenden zur Entwicklung des Pestalozzi Kinderdorfes beigetragen und vielen Kindern und Jugendlichen auf ihrem Lebensweg geholfen. Dafür sage ich allen ganz herzlichen Dank.

Auch die Zeppelin NT Weihnachtspost ist inzwischen eine kleine Serie zum Sammeln für sich allein geworden und die 25. ist ein kleines Jubiläum.

Vom 17. September bis zum 26. September war eine Tour des Zeppelin NT geplant von Friedrichshafen nach Bayreuth, Hildesheim, Brandenburg, Bayreuth und zurück nach Friedrichshafen. Wegen schlechtem Wetter auf der geplanten Route konnte die Tour erst vier Tage später losgehen, was den Zeitplan durcheinander gebracht hat.

Weitere Belege gab es von Flügen nach Belgien, Frankreich, Groß Britannien und Italien. Post von Flügen des Zeppelin NT in das Ausland sind immer eine kleine Besonderheit.

Wegen der Nachfrage nach einem Zuhause für weitere Kinder, wird jetzt ein neues Familienhaus errichtet, in dem sieben weitere Kinder einen sicheren Ort im Kinderdorf finden sollen. Die Finanzierung des Hauses übernimmt die Pestalozzi Stiftung Wahlwies, für die Einrichtung muss allerdings das Kinderdorf aufkommen. Dafür sollen Ihre Spenden und alles was wir mit Ihrer Hilfe erwirtschaften konnten Verwendung finden . Vielleicht können Sie auch wieder mit einer Spende dazu beitragen, wofür wir Ihnen sehr herzlich danken.

Ich wünsche Ihnen ein gesegnetes Weihnachtsfest und viel Glück für das neue Jahr.

Mit herzlichen Grüßen aus dem Kinderdorf,



HAIMO WENDELSTEIN



Verein der Freunde der Kinderdorf Flugpost e.V.  
FLUGPOST KURIER · Pestalozzi Kinderdorf 1 · D-78333 Stockach  
Telefon 0 77 71 / 8 00 32 30 · Telefax 0 77 71 / 8 00 32 0  
www.kinderdorf-flugpost.de · E-Mail: info@kinderdorf-flugpost.de

**HELFT UNS WEITER HELFEN**

IBAN: DE13 6925 0035 0006 0916 80 · BIC: SOLADES1SNG